



## Inauguran Ferias Del Pinabete Temporada Navideña 2023

**INTECAP premia a competidores en las Competencias Tecnológicas Nacionales WorldSkills**

**AGEXPORT y Swisscontact realizan alianza para consultorías de pymes**



## AGEXPORT y Swisscontact realizan alianza para consultorías de pymes

La Fundación Swisscontact entregó de manera formal el Servicio Expertos de Consultoría -SEC-, a la Asociación Guatemalteca de Exportadores -AGEXPORT-, posibilitando así que un mayor número de empresas tengan acceso a asesoramiento y apoyo técnico proporcionado por expertos nacionales e internacionales, mediante el cual las pymes recibirán asesoría y asistencia técnica a la medida, podrán crear una red de colaboración e intercambio de experiencias y conocimientos, a empresas socias y no socias, con el fin de incrementar sus ventas y generar nuevas fuentes de empleo.

Swisscontact Guatemala inició con el proyecto SEC en Guatemala en el 2020, con el objetivo de apoyar a empresas en crecimiento de todos los sectores productivos, a través de la asistencia técnica de expertos, quienes han proporcionado soluciones a problemas de productividad, eficiencia y calidad, con el fin de incrementar las ventas y generar nuevas fuentes de empleo.

También permitirá una mayor flexibilidad para adaptar los servicios a las necesidades específicas de cada empresa, y fomentar la asociatividad mediante la creación de una red de colaboración e intercambio de experiencias y conocimientos entre sí.



“En AGEXPORT, visualizamos el SEC, como un componente esencial de nuestra cartera de servicios que permitirá a nuestros asociados y no asociados fortalecer sus capacidades, mejorar la calidad y promover la competitividad. A través de una alineación estratégica y una colaboración estrecha, proporcionaremos servicios especializados para impulsar el crecimiento y el éxito de las empresas guatemaltecas”, indicó el director de Alianzas para el Desarrollo, Moisés Mérida.

## Unicomer Lanza Black Friday, Finde Naranja y Shack Friday

Las Tiendas La Curacao, Ópticas La Curacao, Almacenes Tropigas y RadioShack, presentaron sus promociones BLACK FRIDAY, FINDE NARANJA Y SHACK FRIDAY, donde los guatemaltecos podrán encontrar cientos de productos con descuentos extraordinarios, de hasta el 50%, del 16 al 26 de noviembre 2023, en todo el país.

Las promociones BLACK FRIDAY, FINDE NARANJA Y SHACK FRIDAY aplica para todas las categorías: línea blanca, muebles, tecnología, electrónicos, audio y video, motocicletas, ópticas, entre otros. Estas promociones permitirán adquirir todos los productos que distribuyen y venden en Guatemala, con excelentes planes de financiamiento, con hasta 48 meses, sin enganche y sin fiador; con un crédito extendido de hasta 60 días para pagar la primera cuota y con garantías adicionales para asegurar los productos.



Como pioneros de la promoción BLACK FRIDAY en la búsqueda de brindar a nuestros clientes productos innovadores, de las mejores marcas con los mejores descuentos del año, tendremos descuentos increíbles en todas las marcas, en todas las categorías de productos que ofrecemos al público. En la temporada de fin de año, expreso Juan Manuel de León, Gerente de Mercadeo de Grupo Unicomer de Guatemala



## Sostengo Lanza el Primer Seguro 100% Digital para Vehículos en Guatemala



SOSTENGO, pioneros en la digitalización de los seguros en Centroamérica, Inicio operaciones en el 2021 en El Salvador, con una propuesta de seguros amigables, accesibles y ágiles; la plataforma ha permitido que personas que nunca habían tenido un seguro anteriormente (70% de su cartera actual) obtuvieron su primer respaldo de seguridad y protección por medio de su Smartphone y desde la comodidad de sus hogares. Después de menos de 2 años de operación, SOSTENGO ha generado un crecimiento en el mercado salvadoreño del 3.5% en seguros de carros y motocicletas.

Actualmente en Guatemala, el parque vehicular está creciendo significativamente año con año y continúa en incremento. Sin embargo, menos del 10% de los vehículos guatemaltecos cuenta con la opción de un respaldo para su protección al volante. SOSTENGO busca con este nuevo producto ser la nueva opción para la protección al volante con el primer seguro personalizable, accesible en cuanto precio y centrado en el usuario que contempla las necesidades reales de cada persona.

El innovador producto de seguro para carros es de los más accesibles en la región, con primas desde Q77 mensuales y con la opción de personalización de todas sus coberturas y montos. Sus productos permiten escoger protección hasta de Q1MM en caso de siniestros, dependiendo el plan y las coberturas elegidas.

Por medio de la app de SOSTENGO, los guatemaltecos podrán realizar funciones como cotizar, personalizar y contratar sus seguros, reportar accidentes de forma digital, recibir asistencia con personas reales en caso de emergencia y realizar el proceso de pagos. Todo esto dentro de la misma app y en cuestión de minutos.



## Inauguran Nuevo Laboratorio del Hospital Centro Médico



En la actualidad, Centro Médico cuenta con 2 Centros de Diagnóstico y 14 Laboratorios periféricos a nivel nacional, basados en su compromiso en brindar servicios de alta calidad se ha acercado a sus pacientes con el fin de que tengan un mejor acceso a centros de diagnóstico completos, especializados y confiables; que puedan obtener los resultados en un menor tiempo, reducir su movilidad hacia puntos lejanos y poder cubrir sus necesidades médicas.

El Hospital Centro Médico se ha caracterizado por contar con tecnología de punta en todas las áreas de servicio que ofrece, orientado siempre en el beneficio de sus pacientes. Con la puesta en marcha de un Sistema Integrado para el funcionamiento de su laboratorio clínico, Hospital Centro Médico se convierte en un laboratorio hospitalario privado completamente integrado y automatizado en Guatemala, lo que se traduce en resultados precisos en menos tiempo y mejora el acceso a la información de pacientes, brindando diagnósticos confiables para la determinación de tratamientos médicos.

El Laboratorio del Futuro el cual está ya en funcionamiento en Hospital Centro Médico, gracias al apoyo y asesoría de Roche Diagnostics, es un sistema de última tecnología que permite conectar los equipos donde se procesan tanto pruebas de rutina, como emergencias y hospitalización. Este sistema funciona de forma automatizada, proporcionando hasta 5000 muestras por hora, lo que permite la entrega de resultados en un menor tiempo, siendo la optimización del tiempo, uno de sus principales atributos.



## Inauguran Ferias Del Pinabete Temporada Navideña 2023



El Instituto Nacional de Bosques (INAB) y el Consejo Nacional de Áreas Protegidas (CONAP), junto a las entidades que conforman el Consejo Coordinador de la Estrategia Nacional para la Conservación del Pinabete inauguraron en la ciudad de Guatemala, las Ferias de Pinabete: temporada navideña 2023. En estas ferias las familias podrán adquirir árboles, coronas y guirnaldas de pinabete identificados con el marchamo de INAB/CONAP, que asegura que este producto proviene de una plantación debidamente autorizada.

El pinabete (*Abies guatemalensis* Rehder o Pinabete guatemalteco) se caracteriza por ser un árbol que rebrota, ese mismo árbol asegura la existencia de más árboles; la especie se conserva a través de un manejo sostenible al establecerse plantaciones autorizadas. Actualmente en el país se cuentan 386.42 hectáreas de plantaciones de pinabete, 35 viveros de pinabete registrados con una producción promedio 80,000 plantas, y la comercialización de más de 25,000 árboles navideños, 35,000 subproductos elaborados con ramilla provenientes de plantaciones y sistemas agroforestales, así como 2,500 árboles en maceta. Para la actual temporada se dispone de 80,000 marchamos para atender la demanda de esta especie a nivel nacional.

“Es importante conservar la especie, por ello invitamos a que se acerquen a los puntos de venta legales de pinabete. Entre ellos en el Mercado de Artesanías de la zona 13, más de 20 centros comerciales de la ciudad capital, así como en plantaciones de pinabete. Para mayor información de puntos de venta los invitamos a visitar nuestra página web [www.inab.gob.gt](http://www.inab.gob.gt)”, resaltó el Ing. Rony Granados, gerente del INAB. GRAN VENTA DE PINABETE

Con el fin de apoyar a los pinabicultores que instalan sus ventas en el Mercado de Artesanías zona 13, se estará desarrollando la Gran Venta de Pinabete el sábado 25 de noviembre de 11:00 a 19:00 horas. Donde los visitantes podrán disfrutar de actividades familiares como música en vivo, talleres, show de comedia y luces artificiales. Además de venta de árboles, coronas y guirnaldas de pinabete a precios especiales.



## INTECAP premia a competidores en las Competencias Tecnológicas Nacionales WorldSkills

En la semana del 13 al 17 de noviembre del año en curso, 111 participantes fueron integrantes de las Competencias Tecnológicas Nacionales WorldSkills Guatemala en diferentes Centros de Capacitación del INTECAP, ubicados en la Ciudad de Guatemala, Baja Verapaz, Santa Lucía Cotzumalguapa, Suchitúz, Quetzaltenango, Escuintla y Chiquimula.

Estos jóvenes y señoritas estuvieron bajo la observación y evaluación de 41 expertos y 103 evaluadores, quienes brindaron apoyo en Habilidades de Ciencias (Matemáticas y Comprensión Lectora), Habilidades de Talento (Declamación y Oratoria) y Habilidades Técnicas, con fin de superar los retos establecidos durante la competencia. Se evaluaron 28 habilidades técnicas, éstas fueron: Mecatrónica, Mantenimiento Industrial, Instrumentación de Procesos, Refrigeración, Tecnología del Automóvil, Soldadura, Torno CNC, Fresador CNC, Pintura del Automóvil, Reparación de Carrocerías de Vehículos, Electrónica, Pastelería, Cocina, Peluquería Señoras/Hombres, Tecnología de la moda, Torno convencional, Fresador Convencional.

También las especialidades de Construcción, Control Industrial, Instalaciones Eléctricas, Energías Renovables, Diseño de Ingeniería Mecánica CAD, Diseño Web, Sistema de Redes IT, Tecnología de Diseño Gráfico, Desarrollo de Aplicaciones Móviles, Información de Redes de Cableado, Soluciones de Software y Arte del Juego Digital.



El objetivo principal de estas competencias fue fomentar la excelencia en los procesos de formación profesional del INTECAP por medio de la WorldSkills Américas -WSA- institución que reúne establecimientos de Enseñanza Profesional de los países de las Américas y Caribe, con el objetivo de realizar competencias relacionadas con la Formación Profesional, buscando su desarrollo y perfeccionamiento